

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

1. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif bertujuan untuk mengembangkan konsep sensitivitas pada masalah yang dihadapi, menerangkan realitas yang berkaitan dengan penelusuran teori dari bawah (*grounded theory*) dan mengembangkan pemahaman akan satu atau lebih dan fenomena yang dihadapi.

Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang menghasilkan penemuan-penemuan yang tidak dapat dicapai (diperoleh) dengan menggunakan prosedur-prosedur statistik atau dengan cara-cara lain dari kuantifikasi atau pengukuran.³⁷

Menurut Bogdan dan Taylor seperti yang dikutip oleh Lexy Moleong mendefinisikan metodologi kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.³⁸

³⁷ Soehadha, Moh. *Metode Penelitian Sosial Kualitatif*, Yogyakarta: SUKA Press UIN Sunan Kali Jaga, 2012.

³⁸ Moleong, Lexy. J, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Bandung: Rosda, 2010, hal. 4.

2. Lokasi

Penelitian ini dilakukan di Masjid al-Firdaus Ngoto yang terletak di jalan Imogiri Barat, Bangunharjo, Sewon, Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta sebagai tempat sekretariat komunitas BTR.

3. Jenis Data

Dalam penelitian ini, jenis data yang digunakan adalah data primer, yaitu sumber data yang langsung diberikan kepada pengumpul data, dengan kata lain peneliti langsung ke tempat penelitian untuk mendapatkan data dari sumber data atau informan.³⁹

Adapun untuk mendapatkan data tersebut peneliti perlu mengumpulkan data dengan cara wawancara. Wawancara adalah percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan itu dilakukan oleh dua pihak, yaitu pewawancara yang mengajukan pertanyaan dan terwawancara yang memberikan jawaban atas pertanyaan itu.⁴⁰

4. Analisis Data

Penelitian akan menggunakan metode deksriptif analisis. Yaitu menganalisis dan mendeskripsikan hasil penelitian dari data yang telah diperoleh di lapangan.

³⁹ Sugiono, *Metode Penelitian Bisnis, Bandung*, Alfabeta, 2014, hal 402.

⁴⁰ Moleong, Lexy. J, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Bandung: Rosda, 2010, hal. 186.

Adapun langkah-langkahnya adalah :

a. Reduksi data

Merupakan proses penyaringan dari data-data yang akan peneliti dapatkan ketika di lapangan. Dari data tersebut maka peneliti akan memilah mana data yang menjadi bagian dari hasil penelitian dan data yang tidak berkaitan dengan penelitian.

b. Penyajian data

Langkah selanjutnya penyajian data, setelah data melalui proses penyaringan maka data yang diambil akan diproses untuk selanjutnya akan ditarik kesimpulan dari penelitian tersebut.

c. Kesimpulan

Merupakan hasil dari penyajian data sekaligus jawaban dan pembuktian atas rumusan masalah yang telah diangkat. Namun jawaban bersifat sementara dan akan terus berkembang menurut data di lapangan.